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«Многие компании уже рассматривают Екатеринбург 
как точку входа в Россию»
ГГррууппппаа  ккооммппаанниийй  ««ФФооррммииккаа»»  уужжее  ччеетт��
ввееррттыыйй  ггоодд  яяввлляяееттссяя  ооффииццииааллььнныымм
ооппееррааттоорроомм  ввыыссттааввккии  ии  ффооррууммаа  ««ИИнннноо��
ппрроомм»»..  ЕЕее  ппррееззииддееннтт  ММааккссиимм  ЗЗввееррккоовв
рраассссккааззаалл  оо  ттоомм,,  ккаакк  ««ИИннннооппрроомм»»  ммее��
нняяллссяя  иизз  ггооддаа  вв  ггоодд  ии  ббллааггооддаарряя  ччееммуу
ппооллууччиилл  ссттааттуусс  ггллааввнноойй  ппррооммыышшллеенн��
нноойй  ввыыссттааввккии  ссттрраанныы..

——  ВВ  ччеемм  ооттллииччииее  ««ИИннннооппррооммаа��22001133»»  оотт
ппррееддыыддуущщиихх  ввыыссттааввоокк??
— Выставка, безусловно, развивается.
Отличие заключается в том, что в ны�
нешнем году мы переходим в ту фазу,
когда выставка становится эффектив�
ной. Очень многие журналисты изме�
ряют эффективность проведения ме�
роприятия количеством заключенных
контрактов. У нас насчет этого иллю�
зий нет. Контракты реально заключа�
ются или до, или после мероприятия,
это очень длительный процесс. Мы
как организаторы видим свою цель в
том, чтобы у людей было много каче�
ственных контактов, чтобы экспонен�
ты нашли правильную аудиторию.
Нам удалось привлечь довольно мно�
го иностранных компаний, которые
приходят с определенными интереса�
ми. Например, с целью поиска партне�
ров едут на выставку компании Eaton,
DuPont, Schneider Electric, Siemens и
многие другие.
——  ТТоо  еессттьь,,  ссееййччаасс  ооссннооввннааяя  ззааддааччаа  ««ИИнн��
ннооппррооммаа»»  ——  ссттааббииллииззаацциияя  ээттоойй  ээффффеекк��
ттииввннооссттии??
— Я бы сказал, выход на нее. Первые
«Иннопромы» были низкоэффектив�
ными, в первую очередь, для бизнеса.
Мы очень четко понимаем этот вызов,
приглашая иностранные компании.
Ведь если через несколько лет они
увидят, что их вложения не приносят
обратного эффекта — не увеличивают
их выручку, не помогают находить
партнеров, открывать новые произ�
водства и так далее — они не будут сю�
да приходить. Мы ставим себе такую
задачу, чтобы они чувствовали эффек�
тивность мероприятия и приходили
сюда из раза в раз.
——  ВВыыссттааввккаа  ввппееррввыыее  ззааяяввллееннаа  ккаакк  ффее��
ддееррааллььннааяя,,  ччттоо  ппррииддааллоо  ввыыссттааввккее  нноо��
ввыыйй  ссттааттуусс??
— Екатеринбург, по сути, уже сейчас
выиграл гонку за признание себя как

места, где проводится главная промы�
шленная выставка страны. Не потому
что этот статус кто�то дал, просто так
сложилось: правильное место, пра�
вильное время, большое количество
компаний, которые занимаются про�
мышленностью. Многие компании
рассматривают Екатеринбург как точ�
ку входа в Россию. Придание уже рас�
крученной площадке федерального
статуса означает, что федеральные
власти обратили внимание на то, что
место выбрано правильное. Напри�
мер, как недавно заявил замминистра
промышленности РФ Георгий Калама�
нов, итоги работы круглых столов
«Иннопрома» будут использованы
при создании закона о промышлен�
ной политике в РФ.
——  ККааккоовваа  ссттррууккттуурраа  ббююдджжееттаа  нныыннеешш��
ннееггоо  ««ИИннннооппррооммаа»»??
— Бюджет «Иннопрома�2013» точно та�
кой же, как в прошлом году — 230 млн
рублей. 100 млн рублей — это регио�
нальный бюджет, остальное мы собира�
ем с участников.
——  ККаакк  ффооррммииррууююттссяя  ттееммыы  ддлляя  ддееллооввоойй
ччаассттии  ««ИИннннооппррооммаа»»??
— Как организаторы мы не знаем
тем, не разбираемся в промышленно�
сти. Мы пошли непосредственно к на�
шим участникам: к РСПП, промыш�

ленным союзам, крупным компани�
ям, министерствам. Таким образом
мы создали обширный экспертный
совет из компаний�участников. И все
темы, которые вы видите у нас в про�
грамме, заявлены заинтересованны�
ми компаниями.

Мы считаем, что необходим специфи�
ческий орган, который помогал бы по�
нять, куда будет двигаться в будущем
промышленность. Мы хотим выявить
самые актуальные тренды развития про�
мышленности, для чего нам и нужен
экспертный совет, который мы планиру�
ем создать, и, надеюсь, создадим. Трен�
ды, правильные экспоненты, качествен�
ная аудитория — вот, по сути, все слагае�
мые успеха.
——  ККааккоовваа  ддииннааммииккаа  ррооссттаа  ппооссееттииттееллеейй
ввыыссттааввккии??
— В прошлом году «Иннопром» посети�
ло 57 тыс. человек, за год до этого —
приблизительно 43 тыс. Положитель�
ная динамика есть, но сейчас вопрос в
улучшении качественных характерис�
тик. За четыре года мы сделали такое
мероприятие, которое признали: к нам
приезжает российский премьер�ми�
нистр Дмитрий Медведев, у нас есть фе�
деральный статус. Мы проделали доста�
точно большую работу, но если мы не
будем поддерживать качество, то ком�
пании, в том числе и иностранные,
предпочтут другое мероприятие, и «Ин�
нопром» перестанет быть эффектив�
ным. Поэтому главное, о чем я сейчас
забочусь, это не количественный рост, а
качественный.
——  ККааккиимм  ооббррааззоомм  ииззммеерряяееттссяя  ккааччеесстт��
ввеенннныыйй  ссооссттаавв  ааууддииттооррииии??
— Это те посетители, которым инте�
ресны наши экспоненты. Компания
выставляется, платит за площадь, за
стенд. Это достаточно большие инвес�
тиции, и эти инвестиции компания
должна вернуть. То есть, если она хо�
чет продать, то к ней должен прийти
покупатель. Если она ищет партнера,
то должен прийти этот партнер. Если
запрос от экспонентов не будет соот�
ветствовать их ожиданиям, через ка�
кое�то время они не будут приходить.
Поэтому мы всеми способами при�
влекаем «нужную» аудиторию — че�
рез СМИ, с помощью приглашений
через профессиональные союзы, про�

водим большое количество различ�
ных мероприятий.
——  ККааккииее  ннооввыыее  ппррооееккттыы  ббууддуутт  ррееааллии��
ззоовваанныы  ннаа  ««ИИннннооппррооммее��22001133»»??
— На последнем этапе подготовки мы
запустили ряд проектов, которые уже
пользуются большой популярностью.
Например, мы запустили проект Glob�
al Investment Lounge — площадка для
переговоров. На «Иннопром�2013»
большое количество компаний приез�
жает в первый раз, без стенда, просто
для того, чтобы посмотреть, участво�
вать или не участвовать на следующий
год. Будет большая делегация из Китая,
из Латинской Америки — им где�то
нужно проводить переговоры, встре�
чаться с заинтересованной аудитори�
ей. Это закрытая, по сути, площадка.
На данный момент у нас уже половина
ее рабочего времени очень плотно рас�
писана переговорами.

Мы запустили проект «Технотур» —
более удобную форму для посещения
выставки. Мы организовываем туры по
определенным направлениям промыш�
ленности на выставке. Вас поведут орга�
низованной группой по компаниям, на�
правление деятельности которых вам
интересно, и они будут себя презенто�
вать, то есть, это более короткий путь к
правильному контакту.
Также мы запустили проект Industry4U
— своеобразную модификацию «Дет�
ского дня». Поговорив с компаниями,
мы поняли, что все сейчас пытаются ре�
шить проблему привлечения кадров в
свою профессию. И этот проект будет
помогать найти компаниям нужные ка�
дры. Мы собираем школьников, студен�
тов и ведем их по образовательному
маршруту, в то время как компании
презентуют себя как работодатели. Про�
ект будет проходить все четыре дня,
каждый день, каждый час будет ухо�
дить группа.
——  ППооччееммуу  ««ФФооррммииккаа»»  ппрроояяввлляяеетт  ооссоо��
ббыыйй  ииннттеерреесс  кк  ККииттааюю??
— Китай сейчас — одна из самых стре�
мительно развивающихся промыш�
ленных держав. Конечно, как компа�
нии, занимающейся организацией
промышленных мероприятий, нам ин�
тересно привлечь их к нам на выстав�
ку. Они привозят много технологий,
могут купить технологии, могут и сами

инвестировать, найти партнерство
здесь. Например, китайские строитель�
ные компании заинтересованы в выхо�
де на екатеринбургский рынок. Их за�
прос очевиден: они хотят найти парт�
нера для организации совместных про�
ектов на территории Урала. Мы вели с
ними переговоры, потому что для нас
это большой и статусный участник. На
этот год мы договорились, что они при�
едут сюда большой делегацией просто
посмотреть. Если им все понравится,
на следующий год они приедут уже как
участники.
Кроме того, на этом «Иннопроме» ГК
«Формика» заключит соглашение с ки�
тайской выставочной компанией
EXPO ONE. Речь идет о том, что компа�
ния будет продвигать «Иннопром» в
азиатском регионе. EXPO ONE давно и
успешно там работает и может помочь
развитию нашей выставки. На самом
деле у нас таких соглашений уже нема�
ло: есть соглашение с турецкой компа�
нией, которая будет собирать на «Ин�
нопром» участников из Турции и т.д.
——  ССуущщеессттввууеетт  ммннееннииее,,  ччттоо  ввыыссттааввккии
уужжее  ууммииррааюютт  ии  ппррооввооддииттьь  иихх  ннее  ввыыггоодд��
нноо..  ТТаакк  ллии  ээттоо??
— Выставки, по сути дела, это качество
контакта. Можно переписываться по
почте, а можно прийти и пообщаться
лично и найти понимание быстрее.
Можно сравнить выставки и другие
способы продвижения: мы можем на�
печатать рекламу в газете, и ее увидит
непонятно кто, а можем прийти на ме�
роприятие, затратив при этом средст�
ва, но получив намного более близкий
контакт с нужными людьми. Если на
выставках будет правильная аудито�
рия, то организации будут участвовать
в них и вкладывать в это деньги. Я
знаю проекты, в Германии например,
где люди выстраивали стенды за мил�
лионы долларов ради встречи с одним�
двумя людьми. Заинтересованность в
выставках зависит от типа контакта,
который необходим.

Для того чтобы понимать, развива�
ются выставки или нет — просто возь�
мите статистику роста выставочных
площадей по миру. Китай просто ги�
гантскими темпами растет сейчас, от�
крывает новые выставочные площади.
В Германии — одной из самых разви�

тых стран — через каждые двести�три�
ста километров стоит огромный выста�
вочный комплекс. И все они заполне�
ны. Факты говорят за себя. В моем по�
нимании, конечно, выставки никуда
не уйдут. Потому что живое человечес�
кое общение ничем не заменить, а биз�
нес двигают люди.
——  ТТееммаа  ««ИИннннооппррооммаа��22001133»»  ««ГГллооббаалльь��
ннааяя  ппррооммыышшллееннннооссттьь»»  ссооззввууччннаа  сс  ттее��
ммоойй  ««ГГллооббааллььнныыйй  ррааззуумм»»  вв  ззааяяввккее  ЕЕккаа��
ттееррииннббууррггаа,,  ккооттооррыыйй  ббооррееттссяя  ззаа  ппррааввоо
ппррооввееддеенниияя  ввссееммииррнноойй  ууннииввееррссаалльь��
нноойй  ввыыссттааввккии  ««ЭЭккссппоо  22002200»»..  ССввяяззьь  ддеейй��
ссттввииттееллььнноо  еессттьь??
— Мы осознанно выбрали эту тему. Те�
ма, которая обозначена в заявке на
проведение «Экспо 2020» в Екатерин�
бурге, достаточно актуальна, и вызов,
который стоит сейчас перед «Иннопро�
мом», тоже актуален. Сейчас практиче�
ски не существует национальных про�
дуктов: самолет, айфон, все, что угод�
но, производится уже наднациональ�
ными компаниями. Проблемы у про�
мышленности сейчас глобальны, и
нам хотелось собрать глобальную дис�
куссию, чтобы обсудить: какие есть
проблемы, какие кризисы, как их ре�
шать. Как нам кажется, нам это уда�
лось, потому что пленарное заседание
и круглые столы проходят при участии
игроков со всего мира.
——  ВВ  ттоо  жжее  ввррееммяя  ««ИИннннооппрроомм»»  яяввлляяееттссяя
оодднноойй  иизз  ггллааввнныыхх  ддееммооннссттрраацциийй  ппооккаа��
ззааттееллеейй  ЕЕккааттееррииннббууррггаа  ккаакк  ввыыссттааввоочч��
нноойй  ппллоощщааддккии,,  ччттоо  ооччеенньь  вваажжнноо  вв  ппрреедд��
ддввееррииии  рреешшеенниияя  оо  ппррооввееддееннииии  ««ЭЭккссппоо
22002200»»..  КК  вваамм  ккаакк  кк  ооррггааннииззааттоорраамм
ппррееддъъяяввлляяллииссьь  ккааккииее��ттоо  ттррееббоовваанниияя  вв
ссввяяззии  сс  ээттиимм??
— Особых требований не было, за ис�
ключением одного: сделать хорошее
мероприятие, которое бы развива�
лось, что мы и делаем. С заявочным
комитетом мы в очень тесном контак�
те, во всем нашем брендировании бу�
дет символика заявочного комитета.
На «Иннопром» приезжает большое
количество делегатов, голосующих за
место проведения EXPO. Соответст�
венно, они должны увидеть, что в Ека�
теринбурге уже проводятся большие,
полезные и нужные мероприятия.

Беседовал
Дмитрий Комаров
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